

L'IDÉE / 770 collégiens ont déjà été sensibilisés dans les transports scolaires

Du théâtre dans les bus pour éviter les chahuts



Les partenaires de l'opération pilote conduite à Arles, ici autour de Patrice Lemoine, directeur d'Occurrences, prestataire de services pour "Paroles de femmes", une association présidée, elle, par Jacqueline Mascle.

/ Photo M. Bc

Eviter les conflits dans les transports scolaires entre les jeunes et les conducteurs, les dérapages des uns, la pression qui pèse sur les autres : telle est l'ambition d'un projet initié à Arles, et qui pourrait bientôt faire école ailleurs. Les associations arlésiennes *Paroles de femmes* et *Occurrences* proposent une série d'interventions dans les bus sous forme de saynètes de théâtre, qui sont suivies d'un forum avec différents intervenants sur la sécurité dans les transports. Nom de code de cette opération de responsabilisation des enfants : "Mission Féc-Bus".

Le comité de pilotage du projet s'est réuni cette semaine à la Maison de la vie associative. Et le bilan est positif. L'opération a déjà touché cette année 770 élèves de 6e et 1/2 des collèges publics d'Arles et de Tarascon. Résultat : 1/3 d'entre eux affirment avoir changé de regard et pris conscience du rôle du conducteur et de l'importance du matériel mis à leur disposition. Deux tiers d'entre eux possèdent maintenant titre de transport. Le bilan encourage les col-



Près de 800 collégiens ont déjà été sensibilisés à la bonne conduite dans les bus scolaires.

/ Photo C.H.

lectivités territoriales et les partenaires à poursuivre l'effort engagé. "C'est un investissement pour l'avenir, l'éducation et la prévention sont le contraire même du laxisme", commente Arlette Hamon, de la Ligue des Droits de l'Homme, associée au projet. Tout comme l'est Nicolas Cluzeau, lieutenant (et bientôt capitaine) au commissariat de police d'Arles. "Dans les forums avec les jeunes qui suivent les représentations, chacun sait à quoi s'attendre en cas d'incivilité".

De son côté, Bernadette

Gascard, directrice de la Star (la société qui assure les transports scolaire), confirme que "la pacification dans les transports scolaires est un sujet sensible. Mais avec cette opération, les rapports entre les jeunes et les conducteurs évoluent vers une compréhension réciproque des droits et devoirs de chacun. De notre côté, nous formons nos conducteurs à la gestion des conflits et sommes en train de finaliser avec Occurrences d'autres formations, en analyse transactionnelle notamment".

“ Les rapports entre les jeunes et les conducteurs ont déjà évolué vers une compréhension réciproque ”

MME GASCARD, DE LA "STAR"

Cette opération multipartenaire associe chefs d'établissements, travailleurs sociaux, médiateurs, collectivités territoriales (la ville et la communauté d'agglomération notamment), associations de parents d'élèves... Des partenaires privés aussi. Pour développer encore les effets de cette action de "théâtre citoyen", une demande de subvention a été faite auprès du service Éducation du Conseil général des Bouches-du-Rhône (32000 €). Avec un enjeu à la clé : l'expérience arlésienne pourrait être étendue à l'ensemble du département. ■

M.Bc.

CONTACT

☎ 06 60 91 22 20 ou sur internet www.occurrences.fr